



Février 2025

## Mémorial du Bazar de la Charité Mardi 4 février

---

Pour certains d'entre nous, « Le Bazar de la charité », c'est une fiction TV sensée relater l'histoire vraie de l'incendie qui a meurtri Paris le 4 mai 1897, une catastrophe qui a provoqué la mort de plus de 120 personnes, majoritairement des femmes.

La bonne société de cette époque, dans ce quartier chic du 8<sup>ème</sup> arrondissement de Paris, œuvrait pour les plus démunis en organisant des ventes de bienfaisance dans un hangar en bois. Un incendie fut causé par la combustion des vapeurs de l'éther utilisé pour alimenter la lampe d'un projecteur de cinéma. Parmi les victimes, la duchesse d'Alençon, sœur cadette de l'impératrice « Sissi » ainsi que l'artiste-peintre et céramiste Camille Moreau-Nélaton.

En 1900, une chapelle expiatoire a été érigée en lieu et place de la tragédie, en mémoire des victimes grâce aux dons des familles. L'architecte Albert Guilbert a d'ailleurs obtenu une médaille de l'Exposition Universelle pour cette chapelle commémorative classée monument historique et baptisée Chapelle Notre-Dame-de-Consolation de style néo-baroque, en très beau matériau. Un couloir entourant la chapelle passe également autour de l'abside et est parcouru par un chemin de croix décoré de sculptures mortuaires et surtout de six triptyques de marbre noir qui déclinent par ordre alphabétique les noms des victimes.

Un grand merci à Odile Déchelotte et Nelly du Cray, passionnante historienne du Mémorial et descendante de la comtesse Haward de la Blotterie qui a péri dans l'incendie, pour la visite de ce lieu privé et si émouvant...

**Jacqueline Dalmaz**



## Voyage AFST : l'archipel des Canaries à bord de la Belle des Océans Du 8 au 15 février

---

Echapper pendant une semaine à la grisaille et au froid hivernal de la région parisienne au profit d'un climat printanier...est en partie la motivation des 17 adhérents qui ont embarqué à bord de la Belle des Océans du 8 au 15 février pour (re)découvrir les Canaries. Une occasion de parcourir en 8 jours, 6 îles de l'archipel : Lanzarote, Fuerteventura, La Grande Canarie, La Gomera, La Palma et Tenerife.

Gros coup de cœur pour **Lanzarote** et son parc lunaire de Timanfaya, sa route des volcans sans oublier quelques démonstrations thermiques stupéfiantes. Mais Lanzarote fut aussi la découverte des œuvres de César Manrique dont très peu d'entre nous connaissaient le nom : sa maison, véritable incarnation de son talent; le Mirador Del Rio perché au sommet d'une imposante falaise et enfin l'incroyable grotte Jameos del Agua une œuvre artistique unique ! Les jardins luxuriants, la piscine cristalline et l'auditorium sont autant d'exemples du génie créatif de Manrique.

Autre découverte : **Fuerteventura** et ses paysages à la fois grandioses et désertiques, située à 100 km des côtes de l'Afrique. On a tout appris sur les richesses de l'île : son fromage de chèvre reconnu dans le monde entier et les bienfaits de l'Aloe Vera aux multiples usages...

Las Palmas, la capitale de la **Grande Canarie** nous a offert son centre historique de Vegueta avec la cathédrale de Santa Ana et surtout la Casa de Colón, un édifice de style colonial dédié à l'histoire des Iles Canaries et leur relation avec les Amériques. Enfin, entre les cactus et les plantes du jardin de la marquise d'Arucas, une colonie de paons nous a gratifiés d'une parade nuptiale...

Autre coup de cœur, le tour de l'île de **La Gomera**, la 2ème plus petite île de l'Archipel, commentée par une excellente guide naturaliste : paysages montagneux et forestiers du gigantesque parc Garajonay reconnu par l'UNESCO en tant que Réserve de la biosphère ... véritable écrin sauvage qui rappelle une jungle tropicale Tout simplement magnifique !

Avant dernière escale à **la Palma**, autre Réserve mondiale de la Biosphère connue du monde entier en raison de la dernière éruption du volcan Tajogaite en septembre 2021 : des paysages à couper le souffle, des volcans imposants, des forêts qui en font l'île la plus verte de l'archipel.

Fin de notre périple : **Ténérife** et son incontournable volcan le Teide qui culmine à 3718 m d'altitude et qui nous offre encore une fois, des paysages lunaires complètement irréalistes.

Loin de l'image désastreuse du tourisme de masse des Canaries, cette croisière nature fut appréciée de tous avec une ambiance conviviale en partie grâce à l'équipage bienveillant, un bateau cosy et surtout la bonne humeur des participants.

**Jacqueline Dalmaz**



## Les coulisses du Technicentre du Landy

### Mardi 25 février

---

Ce 25 février, nous avons pu visiter le technicentre de Saint Denis où sont entretenus les TGV, Eurostar et TER (merci à Emmanuelle et Laurence).

De nombreuses opérations sont faites jour et nuit pour conserver ces trains en bon état de fonctionnement et garantir leur sécurité, leur fiabilité et leur performance. Le tout pour le plus grand plaisir et confort des passagers.

La priorité des 800 cheminots qui travaillent en coulisses est de faire de la maintenance préventive et corrective, des réparations lourdes, des tests et des révisions. L'utilisation de technologies avancées permet aussi la détection précoce des anomalies.

Le Technicentre du Landy est un élément stratégique dans le réseau de transport à grande vitesse en France et en Europe. Il garantit que les TGV et Eurostar restent opérationnels et fiables, contribuant ainsi à la ponctualité et à l'image de qualité de la SNCF.

**Réda Sahnoun**



## Saveurs du Monde : restaurant Chinois

### Jeudi 27 février

---

Quel succès ! Nous étions très nombreux ce 27 février, au Palais du Bonheur, le restaurant chinois sélectionné dans cadre des déjeuners Saveurs du Monde. 42 adhérents, dont douze participaient pour la première fois. Nous avons même eu le plaisir d'accueillir deux adhérents du sud de la France. Pour la première fois, les objectifs de nos portables n'ont pas pu cadrer tous les participants à qui nous présentons nos excuses ! Pas de photo souvenir cette fois-ci...

Une sélection de plats délicieux et raffinés a été appréciés avec un petit bémol quand même sur le dessert. La veille de notre déjeuner, le restaurateur, pensant nous faire plaisir, nous a proposé un dessert spécial préparé pour célébrer la fête des Lanternes qui clôture les festivités du nouvel an chinoise. La coutume est de faire un vœu qui se réalisera dans l'année... Nous avons regretté notre choix initial ! En préparation, pour notre prochain rendez-vous le 29 avril, un restaurant kitch mais très authentique !

**Rémy Arca**